

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan berupa penelitian lapangan (*field research*), yaitu suatu penelitian yang dilakukan dalam kehidupan sehari-hari atau objek yang sebenarnya. Penelitian ini merupakan penelitian yang dilakukan penulis dengan cara mengamati secara langsung lokasi penelitian untuk menggali dan mengumpulkan data yang diperlukan.¹

Pendekatan yang digunakan peneliti disini adalah pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif adalah suatu proses penelitian yang dilakukan secara wajar dan natural sesuai dengan kondisi yang ada dilapangan tanpa ada manipulasi, serta jenis data yang dilakukan terutama data kualitatif. Proses penelitian yang dimaksud adalah antara lain melakukan observasi, wawancara, dan dokumentasi dan akan didapatkan mengenai Manajemen Masjid dalam upaya meningkatkan kegiatan keagamaan Jamaah di Masjid Jami At-Taqwa Kecamatan Binuang Kabupaten Tapin.²

Menurut Creswell pendekatan kualitatif adalah pendekatan untuk membangun pernyataan berdasarkan perspektif-konstruktif (misalnya, makna-makna yang bersumber dari pengalaman individu, nilai-nilai social dan sejarah,

¹ Sumardi Suryabrata, *Metodelogi Penelitian*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada,2001), h. 76.

² Zainul Aripin, *Penelitian Pendidikan*, (Bandung: Remaja Rosdakarya 2011), h. 140.

dengan tujuan untuk membangun teori atau pola pengetahuan tertentu), atau berdasarkan perspektif partisipatori (misalkan, orientasi terhadap politik, isu, kolaborasi, atau perubahan), atau keduanya. Dengan demikian, penelitian yang menggunakan penelitian kualitatif bertujuan untuk memahami objek yang diteliti secara mendalam.³

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Adapun yang menjadi subyek dalam penelitian ini adalah pengelola Masjid Jami At-taqwa Binuang sebagai sarana ibadah dan pengembangan, dalam hal ini penulis mengambil data-data dari pimpinan dan pengurus Masjid Jami At-taqwa Binuang.

2. Objek Penelitian

Sedangkan yang menjadi objek penelitian ini yaitu bagaimana Manajemen Masjid Jami At-taqwa dalam upaya meningkatkan Kegiatan Keagamaan Jamaah Masjid di Kecamatan Binuang.

C. Lokasi Penelitian

Pada penelitian ini, penelitian ini mengambil lokasi penelitian di Masjid Jami At-Taqwa Kecamatan Binuang Kabupaten Tapin.

³ Lexy J. Moleong, *Metodelogi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 1990), h. 23

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah sekumpulan fakta tentang fenomena baik berupa angka-angka (bilangan) ataupun kategori senang. Tidak senang, baik, buruk, berhasil, gagal, tinggi, rendah, yang dapat diolah menjadi informasi. Sedangkan data kualitatif adalah data yang dikategorikan berdasarkan kualitas objek yang diteliti, seperti baik, buruk dan sebagainya.⁴ Berdasarkan penjelasan diatas maka data yang harus digali dalam penelitian ini sebagai berikut:

- a. Data Primer adalah data yang diperoleh atau bersumber dari tangan pertama (*first hand*). Data primer disebut juga sebagai data asli. Untuk mendapatkan data primer maka harus mengumpulkannya secara langsung, baik melalui observasi maupun wawancara. Data primer dalam penelitian ini adalah:
 - 1) Manajemen Mesjid Jami At-taqwa dalam upaya meningkatkan Kegiatan Keagamaan Jamaah Mesjid di Kecamatan Binuang Kabupaten Tapin.
- b. Data sekunder adalah data yang diperoleh atau bersumber dari tangan kedua (*secound Hand*).⁵⁵ Data sekunder atau data penunjang dapat diperoleh dari berbagai sumber, dalam penelitian ini data sekunder adalah data pelengkap yang berkaitan dengan gambaran umum lokasi peneliti.⁵

⁴ Zainal Arifin, *Penelitian Pendidikan*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2011), h. 191.

⁵ Ridwan Tohopi, *Statistik Pendidikan*, (Gorontalo: Sultan Amal Press, 2007), h. 13.

2. Sumber Data

Untuk mendapatkan data diatas baik data primer maupun data sekunder, maka penelitian ini megambil data dari:

- a. Infoman adalah orang yang mampu memberikan yaitu ketua Masjid Jami At-Taqwa Binuang, Jama'ah Mesjid, Jamaah Mesjid, beberapa tokoh Masyarakat sekitaran Masjid yang tinggal di Desa Binuang Kecamatan Binuang Kabupaten Tapin.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik Pengumpulan Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Wawancara

Teknik ini digunakan untuk menggali data dengan mengadakan tanya jawab langsung kepada responden sehubungan dengan hal yang diperlukan.

2. Observasi

Observasi diartikan sebagai pengamatan dan pencatatn secara sistematis terhadap segala yang tampak pada objek penelitian. Observasi dilakukan dengan cara melakukan pengamatan secara langsung ke lokasi penelitian terhadap permasalahan yang akan diteliti agar memperoleh data pokok, penunjang dan dokumenter. Sedangkan dokumenter yaitu menggali data dengan cara melihat dan menelaah berkas atau dokumen atau catatan-catatan yang memuat hal-hal yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti. Teknik ini digunakan untuk

menggambarkan lokasi penelitian dari dokumen tertulis yang berhubungan dengan lokasi itu sendiri.

3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan teknik pengumpulan data dengan dokumenter, yaitu pengambilan data yang diperoleh melalui dokumen- dokumen merupakan salah satu metode yang digunakan untuk mencari data autentik yang bersifat dokumenter baik data itu berupa data, catatan harian, transkrip agenda program kerja, arsip, memori.

F. Analisis Data

Analisis data ini merupakan proses yang penting dalam penelitian. Karena disini proses penyederhanaan data ke dalam bentuk yang lebih mudah dibaca dan diinterpretasikan. Untuk lebih memudahkan dalam Analisis Data langkah-langkah yang dilakukan sebagai berikut:

1. Mengumpulkan data
2. Mengklarifikasi data
3. Mendeskripsikan data

Jika suatu data dengan data yang lain dihubungkan, maka seluruhnya akan menjadi satu kesatuan yang utuh. Yang diharapkan terdapat gambaran jelas tentang Manajemen Masjid At-Taqwa dalam upaya meningkatkan keagamaan Remaja Masjid didesa Binuang Kecamatan Binuang Kabupaten Binuang.